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 『動と静の心持ち』 
～入学式 式辞（抜粋）～ 

校長 櫻井 雅之  

 

地域と共に歩む、この関川中学校は、多くの卒業生が代々引き継いできた伝統を土台として、

常によりよい学校となるよう改善を続け、現在に至っています。二・三年生の、学習はもちろ

ん、部活動や様々な学校行事、生徒会活動などに全力で取り組む姿は、皆さんの手本となるで

しょう。先輩の姿から、関川中学校の生徒であるという誇りと自覚を胸に刻んでほしいと思い

ます。 

さて、中学生になった皆さんに、心に留めておいてほしいことを一つお話しします。 

FIFA ワールドカップカタール大会で日本代表が厳しい予選リーグを勝ち抜き、決勝トーナ

メントに進出し、称賛されたことは、記憶に新しい出来事です。また、最近では、ワールド・

ベースボール・クラシックで日本代表が 14 年ぶりに優勝するという快挙を成し遂げました。

この結果によって、日本中が元気づけられました。 

しかし、私がもっとも感銘を受けたのは、結果だけではありません。サッカー日本代表が決

勝トーナメントで、惜しくもクロアチアにＰＫで敗退した後、ロッカールームをきれいに清掃

し、折鶴とともに「ありがとう」のメッセージを残したというエピソードがありました。同時

に、客席をゴミ拾いして去る日本人サポーターのエピソードは以前から世界で有名です。ワー

ルド・ベースボール・クラシックでは、道具が整理整頓され、ごみ一つない日本代表のベンチ

が話題となり、世界を驚かせました。 

このエピソードを目の当たりにしたとき、私は「美しい日本」を見た思いがしました。 

大会で優れた成績を収めることは、明確な目標設定と多大な努力が必要です。自分の目標を

達成するため、そして、結果として他から賞賛される、動と静に例えるなら、いわば動の心持

ちです。一方、後半のエピソードは、他の人を思いやる、他からの賞賛を求めない、いわば静

の心持ちです。動と静の心持ちを併せ持つ、両チームの強さの秘密の一つはここにあるのでは

と感心させられました。 

皆さんはこれから三年間、たくさんの人と関わり合いながら学びを深めていきます。それ

は、成功や楽しい体験ばかりではなく、時には困難や苦悩に直面するかもしれません。しかし、

目標を明確にして努力を怠らず、自分も周りの人も大切することができれば、どの体験も皆さ

んを大きく成長させてくれるでしょう。 

 



入学式･･･新 1年生 34名が関川中の仲間に 
 ４月７日（金）、新１年生 34名が笑顔で入学しました。明るい春の光の下、多くの方々 

の温かいまなざしに見守られ、どの生徒もみな、胸を張って呼名に答えていました。 

代表生徒の言葉をどうぞお読みください。 

 
歓迎の言葉   生徒会長  平田 光颯 

 

暖かな春の日差しが心地よく感じられる頃となりました。新入

生の皆さん、ご入学おめでとうございます。私たちは、皆さんが入

学するのを心待ちにしていました。 

 さて、真新しい制服に身を包み、中学生としての大きな一歩を踏

み出した皆さんは、どのような気持ちでしょうか。期待や不安、

様々な気持ちが入り乱れていると思います。そんな皆さんに、中学

校生活についてお話しようと思います。 

 中学校の授業は、教科ごとに先生が代わり、授業の内容も難しく

なりますが、まじめに取り組み、分からないところは先生に聞いたり、仲間と教え合ったりするこ

とで、よく理解をしていくことができます。年４回行われる定期テストでは、今までの勉強の成果

が点数に表れます。テストで公開しないよう、まずは授業に楽しんで取り組み、勉強への意欲を高

めていきましょう。 

 部活動はどの部に入部しようか考えていますか。私は今、小学校から続けている柔道部に所属

しています。関川中学校には様々な部活動があるため、今までしてきたことを続けるのも、新しい

ことに挑戦するのも、どちらも良い経験になると思います。どの部活動も先輩が優しく接してく

れるので、仲間とともに目標に向かって頑張りましょう。 

 学校行事は小学校と大きな違いがあります。中学校の行事は、生徒が主体となって運営をして

いきます。体育館では、応援係は曲選びや振り付けを、パネル係やモザイク画係は題材を、一から

考えていきます。体育祭だけでなく、生徒が考え、作り上げていく行事は多くあります。「決めら

れていない」ための難しさはありますが、完成へ着々と進んでいく楽しさと、やり終えた後の達成

感は格別です。積極的に意見を出し、皆で行事を盛り上げていきましょう。 

 中学校の三年間というのは、あっという間に過ぎ去っていきます。そこで、何気なく過ごすので

はなく、目標をたてて自分から積極的に行動していってほしいと思います。不安なことや分から

ないことができたときは、遠慮せず周りの先輩や先生方に何でも聞いてください。全力でサポー

トします。 

 皆さんと送る中学校生活を楽しみにしています。 

 



 
誓いの言葉   新入生代表  佐藤 里帆 
 

冬の寒さでじっとしていた桜のつぼみが、温かい気候にさそわれ、

きれいな花を咲かせています。今日、私達は関川中学校の門をくぐ

りました。 

私が中学校で頑張りたいことは、勉強です。中学生になると定期

テストがあるので、普段の授業で分からないことがあっても放置せ

ずに、先生や理解している友達に聞けるようにしたいです。また、

私自身も、困っている人を見つけて、手助けをしたいです。私達の

学年には、先に問題を解き終わった人がまだ終わっていない人に教えにいくなど、学び合って学

習するよさがあります。中学校でも、そのよさを生かして、学習を進めていきたいです。 

中学校で楽しみな行事は体育祭です。初めて中学校の体育祭を見に行ったとき、小学校とは全

く違う種目があり、驚きました。また、全力で取り組んでいる姿を見て、とてもワクワクしまし

た。パフォーマンスも格好良く、パネルもすごく迫力がありました。 

これから中学校生活が始まります。小学校とは違い、先生に頼らず自分で考えて行動すること

が増えてくると思います。そういうときは、小学生の時に委員会や学級活動などで身につけたこ

とを生かして、協力していきたいです。また、先生や先輩方との交流を大切にして、色々なことを

学びながら、たくさん成長していきたいです。一日一日を大切に過ごし、充実した３年間にできる

よう、精一杯頑張ります。 

校長先生をはじめ、先生方、先輩方、お家の方々、どうか温かいご指導をよろしくお願いしま

す。 

 

 



新年度、決意を新たに 

４月６日（木）始業式では、２，３年生の代表生徒が１学期の決意を発表し、生徒会書記局の

代表者が、目標を立てることの大切さについて語りました。どの生徒も、堂々と自分の考えをし

っかりと発表していました。 

 
２年生になってがんばりたいこと  

   ２年１組  伊藤 理桜奈 
私が２年生で頑張りたいことは、学習では毎日自学に取り組み、授業

で遅れをとらないようにすることや、１年生の頃の課題であった提出物
の期限を守るようにすることです。 
部活では、先輩である３年生のサポートと後輩となる１年生のサポー

トをすることです。私が１年生の頃、先輩方に助けてもらったことがた

くさんあったので、２年生になり、もっとたくさん先輩を支えられるよ
うに頑張りたいです。１年生には、自分たちが先輩方に助けてもらって
いた頃を思い出しながら、１年生の頃にみんなで考えた、理想の先輩に
なれるように頑張りたいと思います。 
１年生の頃よりももっと成長できるように、先輩になるということを意識しながら、たくさん

のことを頑張ります。 

 

 

３年生になって頑張りたいこと 

３年１組  田村 柚葉 

 私が３年生になって頑張りたいことは２つあります。 

 １つ目は、受験勉強です。今までは目の前の１つのことだけに集中し

て勉強し、終わったらその内容を忘れて次のところにいくという意味の

ない勉強をしてきました。受験がすぐ目の前になった今、その方法をや

め、習った内容を定着できるように復習を今まで以上にしっかりとやり

たいと思います。また、自分の目標に向かって「努力」し、「継続」さ

せていきたいです。 

 ２つ目は、最上級生としての自覚をもち、後輩のお手本となるように行動することです。何事に

もメリハリをつけ、様々な人と関わって自分の考え方や価値観を広げたいです。中学校生活最後

の１年間を大切に楽しんで過ごしていきたいです。 

 

 
  目標を立てて頑張ろう 

生徒会書記局  平田 光颯 

皆さんは今年度の目標や抱負は考えていますか。私の目標は、勉強面で
は時間を有効に使い効率よく勉強することを、生活面では、限りある中学
校生活の時間を充実した日々にすることを頑張っていきたいと思います。 
 目標を立てることで目標に向かって行動する意欲やモチベーションを
高めることができます。みなさんもこの機会にぜひ考えてみてください。 
 明日は入学式、週明けには生徒会入会式があります。どちらも新入生を
歓迎する気持ちで取り組みましょう。 



＜転入職員の紹介＞ 

 ＜ ５月の主な予定 ＞ 
日（曜日）  予     定 

8日（月） 全校朝会 第 1回定期テスト範囲表配付 生徒会議案書審議  
教育相談（～19日） 夏時程開始【下校 18時・下校バス発 18時 10分】 

9日（火） NRTテスト スクールカウンセラー来校 
10日 （水） NRTテスト 1年生田植え 
11日 （木） 歯科検診 1年生内科検診 生徒会専門委員会 （田植え予備日） 
13日（土） 九の郷ウォーキング     
14日（日） 九の郷ウォーキング予備日  
15日（月） 振替休日 ※13、14日に九の郷ウォーキングが中止の時は、授業日になります。 
17日（水） 全国学力調査（英語） 
18日（木） 生徒朝会 2年生内科検診 
19日（金） 生徒総会 
23日（火） いじめ調査   
24日（水） テスト前部活動停止 セーブメディア強調週間（～31日）   
25日（木） 学年朝会 3年生内科検診 
26日（金） 第 1回英語検定 
29日（月） 放課後学習会（～30日） 
31日（水） 第１回定期テスト（～６月１日）  

校長 櫻井 雅之（村上市立村上第一中学校から） 
関川中学校で勤務できることに、大きな喜びを感じています。出身が旧荒川町（村上市）

なので、清流荒川でつながっている隣の関川村には親しみがあり、家族でよく訪れていまし
た。地域の将来を担う、地域の宝である子どもたちのよりよい成長のため、保護者や地域の
皆様との連携を強固なものにして、よりよい教育を推進していければと思っています。よろ
しくお願いいたします。 

 

 

 

教頭 金子 浩（村上市立神林中学校から） 
関川中学校は５年ぶりの勤務になります。豊かな自然と温かい地域の皆様に囲まれなが

ら仕事ができることに喜びを感じています。保護者の皆様、地域の皆様と共に、子どもたち
の成長の一助となれるよう努めてまいります。よろしくお願いします。 

 

 

主事 五十嵐 充（新発田市立豊浦中学校から） 
関川村の豊かな自然の中で育った生徒が、より良い環境で学校生活を送れるように、教育

環境に努めてまいりたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様、これからどうぞよろしく
お願いいたします。 

 

 

講師 大村 東伍（新採用） 
今年度、講師としてお世話になります。大学を卒業して４年ぶりに新潟に戻ってきまし

た。初めての教育現場で分からないことも多いですが、チャレンジすることを心がけて、意
味のある教員人生１年目にしていけたらと思います。よろしくお願いします。 

 

 

教育補助員 松本 春香（新採用） 
今年度から関川中学校でお世話になります。元気で明るい関川中学校の子ども達と過ご

せることをとても嬉しく感じています。子どもたちの成長の手助けができるよう日々努め
てまいります。よろしくお願いします。 

 

 



4月のスナップ   生徒会入会式  ４月11日（火） 

 

２・３年生は１年生に生徒会をよく理解してもらおうと、専門委員会や部活動の紹介を丁寧に

説明していました。特に、部活動紹介ではこの日のために春休み中から準備し、実演や映像を交え

て各部が工夫を凝らした紹介を行いました。１年生は仮入部を経て、21 日に正式入部となりまし

た。委員会活動や部活動を通して、いろいろな経験を積んでほしいと願っています。 

 



 



―― 今年度の関川中スタッフです。よろしくお願いします ―― 

 

（３列目左から）伊藤、白澤、新井田、曽川、相馬、兼田 

（２列目左から）神田、鈴木(俊)、荒木、長谷川、鈴木(美)、佐久間、佐藤 

（１列目左から）松本、五十嵐、金子、櫻井、大村、伴田 


